

MONITOREO DE RADIO Y TELEVISIÓN

En Comentario Político, René Delgado habló de Félix Salgado, quien gane o no la gubernatura de Guerrero, causará desprestigio a su partido Morena.

(2021-02-16), 90.5 Imagen, Imagen Informativa Primera Emisión, Pascal Beltrán del Río, (Opinión) - 08:54:21, Duración: 00:06:27 Precio \$838,629.00

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO, CONDUCTOR: Es martes, vamos a escuchar el comentario político de René Delgado.

René ¿cómo estás?, muy buenos días.

RENÉ DELGADO, ANALISTA: Pascal qué gusto saber que estás ahí de nuevo.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Aquí estamos de nuevo, muchísimas gracias René.

RENÉ DELGADO: Sí, qué bueno Pascal.

Oye, yo queriéndome naturalmente meter a la política y el hecho cierto, Pascal, es que no me enconó la gubernatura de Guerrero, Félix Salgado Macedonio provocará un enorme desprestigio a su partido, a Morena, al dirigente mismo, Mario Delgado, e incluso al Presidente Andrés Manuel López Obrador, quienes están aferrados a impulsarlo pese a su mala fama.

Ayer se llevó a cabo el registro formal de su candidatura ante el Instituto Electoral y De Participación Ciudadana de aquel estado sureño y ese registro cierra un eslabón más en la absurda carrera de los errores de Morena al postular como candidato a un personaje sobre el cual pesan varias denuncias por violación y acoso sexual, denuncias a las cuales el propio Salgado Macedonio añadió ayer un nuevo ingrediente.

Al registrarse hizo un reconocimiento a las mujeres de Guerrero, a las cuales calificó como “el motor de la cuarta transformación” y, dijo: “sin ellas no es posible avanzar”.

Y, justamente, Pascal, eso es lo que se verá en los próximos días, si Salgado Macedonio puede avanzar en su ambición de gobernar Guerrero, después de recibir la repulsa de infinidad de mujeres de dentro y de fuera de su partido, aún cuando el partido, el dirigente y el Presidente lo han legitimado como abanderado de Morena a la gubernatura, está por verse si las mujeres lo toleran.

¿Por qué decir esto, Pascal? Porque hay varios hechos que se habrán de suceder, que van a demostrar que si la postulación de Salgado Macedonio arrancó con el pie izquierdo, la precampaña y la campaña será una carrera no tanto de obstáculos como de tropiezos. Vale decir esto, porque aún cuando Salgado Macedonio cuente con el aval del dirigente y el Presidente, le falta transitar varias aduanas o fronteras donde pesará, sin duda, la opinión de las mujeres.

Por lo pronto, tan pronto como el día de hoy, el mismo senador deberá comparecer ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de su propio partido donde se analizan las denuncias por violación levantadas en su contra.

Se analizan, lo digo entre comillas, porque curiosamente la Comisión no dio audiencia, al menos a una de las mujeres que lo ha denunciado. Como quiera, lo interesante es que esa Comisión la preside Eloísa Vivanco Esquide, quien en su cuenta de Twitter se presenta como “reconocida activista y feminista de izquierda”, hecho que permite pensar que la comisión no necesariamente avalará de oficio la candidatura de Salgado Macedonio, sobre todo, porque en ese órgano también participan mujeres de larga trayectoria y la defensa de los derechos de la mujer, como lo son Bertha Luján, Donají Alba y Zazil Carreras

Eso será el día de hoy, pero luego, Pascal, conforme se acerque el 8 de marzo, que es el Día Internacional de la Mujer, es evidente que el escándalo provocado por esa candidatura irá creciendo y falta por ver si las activistas no perciben a Salgado Macedonio en los distintos actos que realice, a menos que pretenda hacer su precampaña y campaña un juego de escondidillas.

Asimismo, a saber si entre uno y otro acto, es evidente que la queja por la presunta impunidad de la que el candidato de Morena hace gala, llegará al Instituto Nacional Electoral, donde han adoptado criterios para que no lleguen a la boleta electoral aquellos personajes que hubieren incurrido en actos de violencia política de género y ahí una de las consejeras, Carla Humphrey, ha hecho de esa comisión una causa. Ahora, sino llega al Instituto, muy probablemente llegue al Tribunal Electoral.

Desde luego, Pascal, las justificaciones con que el dirigente Mario Delgado y el Presidente López Obrador han intentado desestimar las acusaciones por violación sexual en contra de Félix Salgado están en el aire, no hay sentencia, argumenta Mario Delgado, “son acusaciones producto de la temporada electoral”, arguye el mandatario, sin embargo, es evidente que si Morena, como partido, cuenta hasta hoy con la preferencia electoral en Guerrero, poco a poco irá viéndose hundido su prestigio porque eso le va a acarrear el candidato.

Efecto que aquí, quizá, no sólo repercuta en Guerrero, sino, quizá, en el ánimo electoral de otras entidades, ahí es, Pascal, donde no se explica cómo es que el dirigente de Morena y el Presidente de la República apoyan y avalan la candidatura de Félix Salgado, que en el fondo los desprestigia a ellos, desprestigia al partido y, sin duda, puede influir en el menoscabo de la preferencia electoral por él Pascal, vamos a ver qué ocurre.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Vamos a ver qué ocurre, falta poco tiempo para saberlo, querido René, y, como bien dices, hay muchas aduanas por delante.

Te mando un fuerte abrazo, gracias, René.

RENÉ DELGADO: Otro de vuelta, Pascal.

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO: Gracias.

Ahí está René Delgado, con su comentario político, puede usted escucharlo en este espacio martes y jueves.

MEMS

En entrevista, Max Kaiser, presidente de la Comisión Anticorrupción (COPARMEX), habló sobre ¿Cómo ser ciudadanos observadores, activos, analíticos? (Parte 2).

(2021-02-16), 96.9 WFM , Martha Debayle en W, Martha Debayle, (Entrevista) - 11:31:54, Duración: 00:18:17 Precio \$1,042,150.00

En entrevista, Max Kaiser, presidente de la Comisión Anticorrupción (COPARMEX), habló sobre ¿Cómo ser ciudadanos observadores, activos, analíticos?

Max Kaiser, presidente de la Comisión Anticorrupción (COPARMEX), el manual está dividido en 10 paquetes: `preparándonos para las elecciones` con credencial de elector vigente. Los que tengan una vigencia del 18,19 y 20 el INE ya dijo que son vigentes; el paquete dos es `ser buenos ciudadanos con buena información`, leer 20 minutos un periódico, leer por lo menos cinco columnistas; el tercero es `comunica, observa y denuncia` aquí es cómo utilizamos las redes sociales; el siguiente es `convértete en un `gran vigilante`; `evalúa, compara y decide`; `observa e investiga` a los candidatos; ver `plan de acción` exigir campañas con contenido; `día de la elección`; `defendamos nuestra democracia`.

En entrevista, la doctora Oliva López Arellano, seretaria de Salud de la CDMX, habló del balance de la Secretaría de Salud capitalina respecto al primer día de vacunación (Sic).

(2021-02-16), 90.5 Imagen, Imagen Informativa Primera Emisión, Pascal Beltrán del Río, (Entrevista) - 07:35:00, Duración: 00:03:29 Precio \$452,903.00

En entrevista, la doctora Oliva López Arellano, seretaria de Salud de la CDMX, habló del balance de la Secretaría de Salud capitalina respecto al primer día de vacunación.

Dijo que habrá más sillas y más personas para el registro, más apoyo en la iluminación. El único requisito es llevar el INE, puede ser el CURP y un comprobante de domicilio.

En entrevista Carol Arriaga García, secretaria Nacional de Mujeres de Morena habló sobre el caso de Félix Salgado Macedonio y su registró pese a las acusaciones de violación sexual.

(2021-02-16), 107.9 Horizonte , Imer Noticias Primera Emisión , Luisa Iglesias, (Entrevista) - 07:44:45, Duración: 00:18:25 Precio \$27,625.00

LUISA IGLESIAS, CONDUCTORA: Lo anticipábamos antes de la pausa, teníamos que hablar sobre caso de Félix Salgado Macedonio, este candidato a gobernador de Guerrero, que bueno, cuenta con las denuncias de violación correspondientes que ha generado, además toda una clase de polémicas importantes en este y otros espacios.

Lo decíamos hace unos minutos, a pesar de esta polémica en torno a su postulación

por las acusaciones de presuntos delitos sexuales, Félix Salgado Macedonio pues se registra ayer lunes como candidato de Morena a la gubernatura de Guerrero.

Y bueno, hay que decirlo, Félix Salgado Macedonio va a comparecer el día de hoy ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena por una de las denuncias en su contra por agresión sexual.

Y bueno, además de ello, pues habría que ver qué fue lo que pasó con las protestas por las acusaciones de violación en su contra, donde bueno, hay mucho que decir.

Para ello se encuentra con nosotros Carol Arriaga García, secretaria Nacional de Mujeres de Morena. Carol, como éstas, muy buenos días, gracias por tomarnos la llamada.

CAROL ARRIAGA GARCÍA, SECRETARIA NACIONAL DE MUJERES DE MORENA:
Al contrario, Luisa, que tal, buen día, un saludo para usted y para toda su audiencia.

LUISA IGLESIAS: Un gusto que podamos conversar, Carol, millones de gracias. Habíamos tenido la oportunidad de escuchar su voz en esta primera emisión en la tercera emisión con Elia Baltasar hace aproximadamente un mes, ¿cómo vemos, cómo recibimos esta noticia el día de hoy, Carol? ¿Cuál era el posicionamiento, la postura por parte de la Secretaría de Mujeres de Morena?

CAROL ARRIAGA GARCÍA: Mira, sin duda, la postura pues siempre es a favor de la investigación de un debido proceso, de la protección mayor a las víctimas, a las personas que denuncien a las mujeres, especialmente que denuncian un delito, y hay que poner en contexto que se está exigiendo por parte del Instituto Nacional Electoral una sentencia firme, sin embargo, de los delitos denunciados, solamente el 2% llegan a una sentencia firme, y tratándose de delitos de violencia sexual, pues este porcentaje se reduce y entonces estamos en una situación bastante complicada, porque si bien hay que asegurar el debido proceso, también es cierto que estamos en un proceso electoral muy delicado, y que la denuncia presentada por una de las víctimas identificadas como Basilia "N", pues data desde hace 22 años, y la otra denuncia de las que yo tengo conocimiento, pues es desde 2016.

Entonces, sí vemos que hay un obstáculo estructural de acceso a la justicia para las mujeres, que llega, llega muy tardía, llega mal, y que llega de pronto pudiera parecer que sí toma tintes de carácter electoral, independientemente de que la fama que precede al senador Félix Salgado Macedonio, pues sí es un punto de atender, que yo, pues hice inclusive un llamado al Comité Ejecutivo Nacional a que tratáramos este tema, y especialmente al presidente Mario Delgado, quien lleva la representación política y jurídica del partido.

LUISA IGLESIAS: Mientras hablamos de asegurar el debido proceso, de igual manera de lo que comentaba el día de ayer Basilia "N", esta mujer que señaló a Salgado Macedonio por violación, que comentar a quienes escuchan, compareció ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del partido, que reiteró que esta acusación no tiene estos tintes políticos de los que se ha hablado en ocasiones anteriores, entre estos dos puntos se encuentra tema de la confianza, y en ese sentido me gustaría preguntarle Carol Arriaga García, cuál sería el costo político desde su punto de vista, por una decisión como ésta, ¿qué le costaría a Morena?

CAROL ARRIAGA GARCÍA: Mira, yo creo que Morena está actuando en el marco legal, no está, al contrario, de hecho creo que la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia, pues ha desempeñado un papel fundamental. Me parece que la señora Basilia "N" no es afiliada a Morena, sin embargo, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia, en aras de escuchar los posicionamientos, abrió, de oficio abrió un procedimiento, lo cual es poco habitual que lo realice, y está conociendo, y tratando este tema, con mayor celeridad de la acostumbrada, y así es como se está, como se está operando este tema.

Eso es algo inusitado, creo que es el único partido, en toda la historia del país, que ha hecho una situación de ese tipo, pues hemos de recordar que hemos tenido candidatos y presidentes con infinidad de delitos y de acusaciones, gobernadores ni se diga, y creo que la Comisión sí está dando un trato en ese sentido ejemplar. Yo espero que den celeridad a este procedimiento.

Pero también, lo que sí creo que no es bueno y no daña, y daña la causa de las mujeres, es el hecho de que estas acusaciones salgan a la luz justo en el momento procesal como éste. A mí me hubiera gustado que pudiera haber salido inclusive antes de que Félix Salgado asumiera el cargo de gobernador, antes de que fuera el candidato, pero un asunto que data de hace 22 años, y que lo saquen en este momento, no, no es bueno para la causa, y además, reconociendo y situando en el contexto de que la justicia debiera ser pronta y expedita, pero que no lo es, porque esa es una realidad, que lo saquen cinco minutos antes de la, o lo revivan o se reviva, cinco minutos antes de la asignación de las candidaturas, sin duda pues trae un componente que nada beneficia a nosotras las mujeres.

LUISA IGLESIAS: Hace 22 años no se realiza esta denuncia, Carol.

CAROL ARRIAGA GARCÍA: Hace 22 años entiendo que se cometió el delito es lo que se ha, bueno, se ha ventilado en los medios de comunicación, que fue hace 22 años, y la otra denuncia es por hechos que acontecieron en 2016, y es hasta hoy que esto sale a la luz pública, en el contexto de Morena, cuestionando la candidatura de Félix Salgado, pero antes de ser candidato a gobernador, Félix Salgado fue candidato a senador, y el asunto es que esto se ha retrasado, la Fiscalía sin duda tiene una enorme responsabilidad, y vemos que hay un acceso a la justicia bastante ineficaz.

Aquí yo veo también dos componentes, una situación es la cuestión penal y otra cosa es el acceso a la justicia electoral. La última palabra, justicia, en el marco de la justicia electoral, no la tiene la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia, la tiene el Tribunal Electoral, y la última palabra en el acceso a la justicia penal, la tiene, ahora sí que los tribunales en materia penal, no la tiene tampoco se la autoridad, el órgano intrapartidario de justicia, o sea, estamos hablando de dos componentes, o de dos tipos de justicia.

Obviamente la Comisión no tiene atribuciones para conocer de una violación y acreditar una violación, porque pues esto es un tema bastante delicado, y además, es obligado que guarden sigilo por el tema de la protección a la intimidad de la víctima, y en el marco también del debido proceso. Entonces, no creo que sea conveniente que estos juicios se estén ventilando en medios de comunicación porque

son temas bastantes delicados y que pueden dañar tanto a la víctima como al posible agresor, que en este caso, pues sería Félix Salgado Macedonio y yo me inclinaría, sobre todo, más que por Félix Salgado, que sin duda tiene también derechos, pues por las mujeres que están denunciando estos actos.

LUISA IGLESIAS: A ver, para preguntar un poco más sobre este tema, sobre lo que está ocurriendo con Félix Salgado Macedonio y sobre la toma de decisiones que puede tomar el partido. Particularmente, hablando del partido, y más adelante podríamos estar hablando de la decisión que pudiera tomar el Tribunal Electoral, los tribunales penales, etcétera, pero con respecto al partido. Una decisión como esperar quizá para pues este registro, la precandidatura, ¿no hubiese sido prudente si no se tienen las investigaciones correspondiente?

CAROL ARRIAGA GARCÍA: Las investigaciones corren a cargo de la Fiscalía, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia tiene muy limitadas sus funciones. Entonces, la Comisión no se puede convertir en un órgano del Estado, o sea, la Comisión es un órgano intrapartidario, entonces, sus funciones son bastante limitadas en ese sentido. Nosotros como partido abrimos una convocatoria que debe cumplir los requisitos que nos marca el INE, o sea, reglas que tienen que ser objetivas, Morena, además, se ha pronunciado siempre por abrir las candidaturas a personas externas, como es el caso del senador Félix Salgado Macedonio, que sin ser afiliado o militante Morena, está en este momento conteniendo por un cargo, si se abre a cualquier ciudadano en general, no hay límite en ese sentido. Hay simplemente unos porcentajes, pero en aras de fomentar la democracia en el país, las convocatorias de Morena siempre han sido sumamente abiertas. Nosotros ponemos reglas muy generales, el procedimiento fue de selección que se ocupó fue una, levantamiento de una encuesta, Félix Salgado resultó muy arriba de la encuesta. Creo, sin embargo, una autocrítica o una tarea que se tiene que llevarse a Morena, es que las encuestas tienen que ser filtradas, que debemos poner mayores requisitos.

Yo, inclusive en febrero, enero o febrero del año pasado, propuse justamente que no pudieran ser candidatos ni por Morena ni sus partidos con los hiciera coalición, quienes fueron agresores por violencia de género o quienes agredan a una mujer por violencia de género. Sin embargo, yo no puse esa palabra sentencia, porque sabiendo que si se exigía sentencia base sumamente complicado, y esto fue lo que el Instituto Nacional Electoral sí colocó en su famoso acuerdo tres de tres, y está exigiendo sentencia.

Entonces, ahí, sin duda, sí es un problema porque difícilmente va a haber una sentencia en este tiempo, yo lo veo prácticamente imposible, porque al señor Félix Salgado, después de 22 años, ni siquiera se le ha sujetado a proceso, no se le ha vinculado ha proceso. Entonces, aquí, obviamente hay una falla tremenda, yo no sé porque después de 22 años, pues no, no, no existe un proceso cierto ni siquiera, es algo bastante pasta peculiar bastante peculiar y extraño.

Luisa Iglesias: Sí, peculiar y extraño, precisamente se ha hablado mucho en las redes socio digitales, sobre el tema del estrés postraumático y lo que las figuras de poder le digamos, le plantean a las mujeres, o insertan en las mujeres que genera que no puedan denunciar hasta muchos años después, cuando estos delitos prescriben, y bueno, que eso es lo que ha generado en gran medida la impunidad en

nuestro país.

Carol Arriaga García, en ese sentido me gustaría compartirle un poco de lo que dicen en redes socio digitales sobre este tema, uno de los mensajes que nos envían dice: “no sólo estamos hablando de Félix Salgado Macedonio, sino del mensaje de impunidad que compartiría Morena a través de un hecho como éste. La falta de respeto que se podía dar a cada víctima, a cada mujer que hubiera sido violentada y que se atrevió denunciar a pesar de que fuese años después”. ¿Cual su punto de vista?

CAROL ARRIAGA GARCÍA: Mira, sin duda en el acceso a la justicia estamos en una situación bastante crítica, y tratándose de delitos sexuales, todavía la situación se agudiza más, y que sí es importante que llevemos a cabo estos procesos, que nosotros como mujeres aprendamos pues que debemos tener, aprender a exigir nuestros derechos y a trabajar mucho en la autoestima, o sea, hay una sistemáticamente sí hay una discriminación hacia nosotras las mujeres, pero también es cierto que a nosotras se nos ha educado justamente en el pudor, la timidez, y nos cuesta mucho más trabajo denunciar este tipo de delitos, pero sí es algo que tenemos que empezar a trabajar con las generaciones más jóvenes, con las niñas, que es un problema estructural grandísimo, que hay muchas niñas, por ejemplo, que cuando están menstruando ni siquiera van a la escuela, eso es una realidad en México, y que falta mucho por hacer, que por más que hagamos y hagamos cosas, el proceso cultural de cambio no va a ser fácil, no es sencillo.

Y que también hay que reconocer que hay una violencia política hacia las mujeres tienen inclusive por parte del Estado, una violencia de género, el hecho de que haya tanto retraso en una averiguación, pues es parte de esta forma de pensar de los ministerios públicos, donde pues se revictimiza a quienes están denunciando haber sido agredidas, y que eso es en general, pero creo que se recrudece tratándose de mujeres.

Sí, el sistema de justicia nuestro país le urge un cambio, no es precisamente el sistema de justicia, a veces es de injusticia, y tenemos un marco lamentablemente a veces para bien, a veces para mal, también he de reconocer que en algunas ocasiones sirve, pero sí es un tema bastante delicado.

Y mira, yo no, en absoluto podría defender las acusaciones que se le hacen, que se están fincando a Félix Salgado, pero sí quiero poner sobre la mesa lo delicado que es el tema.

Recordemos a la mamá que denunció que su hijo fue víctima de tortura y estuvo 13 años en prisión injustamente, entonces, sí, el tema del debido proceso es algo que sin duda debe de reconocerse, que debe cuidarse, pero también, tampoco podemos dejar el tema del lado de las víctimas.

Ahora, yo te voy a comentar, o sea, todos los partidos políticos, y Morena, no es la excepción, son sistemas patriarcales, todos prácticamente son dirigidos por hombres. En estos momentos no hay ni siquiera una mujer dirigiendo un partido político nacional, eso es bastante significativo, pones reglas de paridad, pero siempre le buscan dar la vuelta, y siempre lo tienes que hacer tan estricto, hasta el infinito y más allá, y siempre busca la manera, los hombres, siempre buscan la manera de

acomodar las piezas para que este sistema patriarcal siga prevaleciendo, y en este sistema patriarcal, pues son parte tanto hombres como mujeres, no puedo decir que nosotras las mujeres no formamos parte de este sistema. Lamentablemente, pues así es en los partidos políticos, pero te vas a cualquier institución, los medios de comunicación, te vas al mundo empresarial, y es exactamente lo mismo, o sea, y eso es algo que a los hombres les cuesta mucho trabajo entender, y que las mujeres que hemos sido criadas en estas costumbres tan insanas, pues están muy normalizadas, muy naturalizadas, y no se le da el peso que debe de tener, y de pronto se los hombres utilizan esta causa y utilizan esta lucha para llevarnos al frente de la batalla y ellos disputarse el poder político, eso también es una realidad.

LUISA IGLESIAS: Carol Arriaga García, secretaria general De mujeres de Morena, le agradezco muchísimo, le envié un abrazo, y espero pronto volvamos a conversar.

CAROL ARRIAGA GARCÍA: Con muchísimo gusto, Luisa, un abrazo y bonito día.

LUISA IGLESIAS: Muchísimas gracias.

Ahí las palabras de Carol Arriaga García sobre este tema, sobre esta polémica en torno a la postulación por las acusaciones de presuntos delitos sexuales donde Félix Salgado Macedonio de todas maneras se registró ayer lunes como precandidato de Morena, y bueno, pensar que el día de hoy va a comparecer ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena por una de estas denuncias en su contra por agresión sexual. Y una de las dudas que se quedan nuevamente sobre la mesa es si Morena, si el partido está dispuesto a aceptar el costo político que representa pues una decisión de estas dimensiones, donde se habla de una estructura patriarcal, y bueno, donde se habla de hombres y mujeres que nos toca de una u otra manera deconstruirla, visibilizarla, sin importar cuantos años pasen.

Vámonos a pausa.

En entrevista Oliva López Arellano, secretaria de Salud de la CDMX, habló sobre la vacunación contra el Covid en la capital y resaltó que la aplicación dependerá de la disposición. (Parte 2)

(2021-02-16), 102.5 Noticias MVS, En Directo, Ana Francisca Vega, (Entrevista) - 17:24:29, Duración: 00:06:28 Precio \$442,320.00

En entrevista Oliva López Arellano, secretaria de Salud de la CDMX, habló sobre la vacunación contra el Covid en la capital y resaltó que la aplicación dependerá de la disposición del biológico, de la cantidad de vacuna que llegue. López Arellano resaltó que en México el gobierno ha podido desplegar una gran cartera de biológico y si llega AstraZeneca seguiremos con la vacunación en alcaldías concretas.

Agregó que a partir de marzo habrá mucha disponibilidad. La conductora Ana Francisca Vega se preguntó porqué se toman los datos de la credencial del INE cuando se acude. Señaló que a personas de alcaldías distintas de la de Cuajimalpa no pueden participar.

A: INSABI

En entrevista Patricia Lamendi, abogada, habló sobre el caso de Félix Salgado Macedonio y las voces de sus presuntas víctimas.

*(2021-02-16), Canal 120 Milenio TV, Milenio Noticias 20 a 20:45, Elisa Alanís,
(Entrevista) - 20:07:10, Duración: 00:10:53 Precio \$0.00*

En entrevista Patricia Lamendi, abogada, habló sobre el caso de Félix Salgado Macedonio y las voces de sus presuntas víctimas.

Declaró que no las dejaron pasar a la sesión de la comisión de honestidad de MORENA y aclaró que hay un procedimiento por la denuncia presentada por Basilia Castañeda como militante del partido MORENA.

Por lo tanto, no se pudo acudir a la primera sesión y le dio gusto que el partido comenzara con este caso, porque está preocupada por el siguiente caso y el siguiente procedimiento, donde podrá haber una confronta.

Observó que no han tomado en cuenta las reformas para juzgar casos de violencia política y salvaguardar los derechos de las víctimas. Tampoco se está teniendo una perspectiva de género, sino solamente de un conflicto entre dos militantes.

La perspectiva de género es fundamental para el funcionamiento de la justicia. Indicó que se está preparando un documento que será enviado ante el INE, porque parece muy grave que los partidos políticos no estén observando los derechos humanos de las víctimas y aunque sean partidos políticos, no pueden ser violatorios de derechos.

--ooOOOoo--